



Thüringer Landesamt für Statistik

Pressemitteilung 243/2015

Erfurt, 20. Oktober 2015

Zum Weltstatistiktag am 20.10.2015: Daten für Thüringen, Deutschland und die EU

Am 20. Oktober findet zum zweiten Mal der Weltstatistiktag statt. Er unterstreicht die Bedeutung der amtlichen Statistik in unserer Gesellschaft. Günter Krombholz, Präsident des Thüringer Landesamtes für Statistik dazu: „Demokratische Gesellschaften brauchen zuverlässige, objektive statistische Daten, damit sie funktionieren können. Alle Menschen, die Entscheidungen treffen müssen, brauchen Statistiken, unabhängig davon, ob sie bei den EU-Institutionen, in den Mitgliedstaaten, in den Kommunalbehörden oder in der Wirtschaft tätig sind. Die Bürgerinnen und Bürger brauchen Statistiken, um die Leistungen der Entscheidungsträger richtig beurteilen zu können.“

Für Thüringen ist das Thüringer Landesamt für Statistik dafür zuständig, amtliche Statistiken zu erstellen. Hier werden – immer auf gesetzlicher Grundlage – Daten über gesellschaftliche, wirtschaftliche und ökologische Sachverhalte und Entwicklungen in Thüringen, den Kreisen und Gemeinden gesammelt, aufbereitet und veröffentlicht. Auf diese Weise werden rund 280 verschiedene Statistiken erstellt. Jährlich gibt das Amt etwa 350 verschiedene Veröffentlichungen heraus. Sie erscheinen in der Regel als Printexemplare und stehen als Download im Internet rund um die Uhr kostenfrei zur Verfügung. Ebenfalls kostenfrei ist die Nutzung der umfangreichen statistischen Auskunftsdatenbank unter www.statistik.thueringen.de. Das Internetangebot wird außerordentlich rege genutzt. Im vergangenen Jahr wurden rund 22 Mio. Seitenanforderungen registriert. Auch auf Twitter kann man sich über die neuesten statistischen Daten aus Thüringen auf dem Laufenden halten. Zu den üblichen Bürozeiten sind außerdem die Mitarbeiterinnen des Auskunftsdienstes erreichbar, die pro Jahr im Durchschnitt etwa 4 500 Anfragen rund um die Statistik beantworten.

Dabei arbeitet das Landesamt nicht allein, sondern ist Mitglied im Verbund der Statistischen Ämter des Bundes und der Länder. Statistiken, die für ganz Deutschland erstellt werden, basieren meist auf Datenlieferungen aus den Statistischen Landesämtern. Ähnlich arbeitet das Europäische Statistische System (ESS). Regionale und nationale Daten sind die Grundlage vieler europäischer Statistiken. Das ESS koordiniert seine Aktivitäten auch mit den EFTA- und den Kandidatenländern und stimmt sich auf europäischer Ebene mit anderen Kommissionsdienststellen, mit Agenturen und der EZB sowie mit internationalen Organisationen (OECD, UNO, IWF und Weltbank) ab.

– Verbreitung der Pressemitteilung mit Quellenangabe erwünscht –

Herausgegeben vom Thüringer Landesamt für Statistik – Grundsatzfragen und Presse
Europaplatz 3, 99091 Erfurt – Telefon: 0361 37-84111/84113 – Telefax: 0361 37-84698
E-Mail: presse@statistik.thueringen.de – Internet: www.statistik.thueringen.de – [www.twitter.com/statistik_tls](https://twitter.com/statistik_tls)

Europäische Statistiken spielen heute eine zentrale Rolle: Die Europäische Kommission stützt sich beispielsweise bei der Zuweisung von Regionalfondsmitteln auf die europäischen Regionalstatistiken. Die europäischen Statistiken machen mit vergleichbaren Daten für jeden Mitgliedstaat und seine Regionen die Ähnlichkeiten und Unterschiede innerhalb der EU deutlich. Sie ermöglichen damit auch die Berechnung von Gesamtwerten für den Euroraum und die EU.

Thüringer Landesamt für Statistik
Postfach 90 01 63
99104 Erfurt
Telefon: 0361 37-84642/-84647
Telefax: 0361 37-84699
E-Mail: auskunft@statistik.thueringen.de

Weitere Auskünfte erteilt:
Karin Timm
Telefon: 0361 37-84648
E-Mail: karin.timm@statistik.thueringen.de

– Verbreitung der Pressemitteilung mit Quellenangabe erwünscht –

Herausgegeben vom Thüringer Landesamt für Statistik – Grundsatzfragen und Presse
Europaplatz 3, 99091 Erfurt – Telefon: 0361 37-84111/84113 – Telefax: 0361 37-84698
E-Mail: presse@statistik.thueringen.de – Internet: www.statistik.thueringen.de – www.twitter.com/statistik_tls